
Gemeinsamer Antrag mit der CDU-Fraktion 
 
Rad- und Busverkehr  
 
Antrag: 
Wir bitten den Fachdienst Verkehr, Gespräche mit der Delbus GmbH aufzunehmen, 
um die Verkehrsführung für Rad- und Busfahrer auf gemeinsam genutzten Straßen 
zu verbessern. Über die Lösungsangebote ist der Stadtrat zu unterrichten. 
 
Begründung: 
Über Jahrzehnte haben Stadt- und Verkehrsplaner eine autogerechte Stadt 
favorisiert und den Raum fürs Fahrrad eingeschränkt. Autofahrer dominieren heute 
immer noch den Verkehr. 

Radler treten auf der Busspur gemütlich in die Pedale, so dass der Busfahrer nur im 
gemächlichen Tempo den Radlern hinterherfährt. Verspätungen sind die Folge, was 
dazu führen kann, dass mehr Busse und Fahrer eingesetzt werden müssen, um den 
Fahrplan wieder einhalten zu können. Busse sollten die Fahrgäste schneller ans Ziel 
bringen, denn so werden Fahrgäste für ihr umweltfreundliches Verhalten belohnt. 

Die Radinfrastruktur darf nicht zulasten des ÖPNV und der Fußgänger geplant 
werden. Radler benötigen ausreichend breite Radwege, die im Rahmen eines 
Radverkehrsnetzes gut miteinander verbunden sind und direkte Wege ermöglichen. 


